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法治宁波

记者 孙佳丽

新能源汽车发展高歌猛进，锂
电 池 的 安 全 性 和 稳 定 性 备 受 关
注，热失控是主要安全隐患。如
何降低电池热失控的风险，延长
热失控蔓延的时间？浙江葆润应
用材料有限公司交出了一份创新
答 卷 —— 创 新 研 发 MK 系 列 材
料，保证电池发生热失控后 30 分
钟内不起火不爆炸。

葆润总经理丁凯介绍，截至目
前，全球已有超过 100 万辆新能源
汽车装配了 MK 系列材料。“2019
年，我们大胆猜想，如果打造一
层 ‘ 保 护 罩 ’ 覆 盖 在 电 池 电 芯
上，是不是就可以大大提高锂电
池的安全性？”丁凯回忆，经过调
研，他瞄准了陶瓷化工艺，反复
试验后，第二年 MK 系列材料开
始量产。

该材料采用航天领域的高分子
复合技术，将有机硅橡胶与各类增
强材料，例如特种纤维等进行高效
复合，通过硅橡胶改性，形成一种
拥有优越防火焰烧蚀性能的陶瓷化
材料。

采用 MK 系列材料制作的软壳
尽管只有 1 毫米厚度，但在遭受高
温火焰冲击时，表面会迅速变为硬
度极高的“铠甲”。当单个电芯热

失控，高温烟气、电解液从电芯防
爆阀喷出时就会被拦截。

通过多次试验，在 2000℃的
高温冲击下，该材料可以保证 30
分钟内不被烧穿。这意味着，材料
能保证电池单体发生热失控后，电
池 系 统 在 30 分 钟 内 不 起 火 不 爆
炸，为驾乘人员预留足够的安全逃
生时间。

葆润的王牌产品，并不只有
MK 系列材料。

“新能源动力电池的运行需要
满足一定的湿度条件，但外部水汽
常会通过电池的密封阀进入电芯内
部，带来安全隐患。于是，我们自
主研发一系列 HCCF 材料，攻克
了这一难题。”丁凯说。

记者在展示厅看到，这款材料
有各种形态，其中一种看起来很像
干燥剂，但干燥剂只能吸收水汽，
HCCF 材料却可以控制水汽含量。

“ 水 汽 过 多 时 ， 该 材 料 能 吸 收 水
汽，水汽不够时，该材料又能放出
水汽，双向可逆，能循环使用超过
15 年 。 应 用 在 新 能 源 汽 车 电 池
中，可以大大降低绝缘风险，大幅
延长电池寿命。”丁凯表示。

王牌产品给葆润带来的巨大效
益肉眼可见。2020年，葆润年产值
仅 500 万元，2021 年飙升到 5000 万
元，去年达到1亿元。

为新能源动力电池装上“铠甲”

记者 林海 通讯员 陈丰

杭州亚残运会开幕式上，宁
波运动员徐佳玲给所有人带来惊
喜——她用智能仿生手握住火炬

“桂冠”，点燃了主火炬塔。
“高科技！”徐佳玲昨天在接

受 记 者 采 访 时 这 样 评 价 。 她 介
绍，此前两个月，她一直戴着智

能仿生手做一些抓、握动作的训
练。“刚开始我不太适应，经过一
段时间训练，现在蛮适应的。”

“之前我得知自己是开幕式的
内场火炬手，但并不知道自己是
第几棒。”直到在新闻中看到了开
幕式总导演沙晓岚透露主火炬塔
的点燃方式，徐佳玲才意识到，
一直在与智能仿生手磨合的自己

将承担最后一棒的任务。“这么重
要的任务交给我，我感到非常荣
幸。”徐佳玲说。

据介绍，智能仿生手主要由
仿生手和接受腔两部分组成，通
过传感器获取用户的肌电和神经
电信号，并做出动作。“其实我
本来已经习惯截肢后的生活了，
但是智能仿生手可以让我用双手

来抓握火炬，点燃圣火。我在生
活中用起来也很方便，用它拿水
杯、拧瓶盖都是可以的。”徐佳
玲说，“这个智能仿生手跟手机一
样可以充电，也可以通过蓝牙连
接手机上的软件。”

她介绍，智能仿生手的重量
超 1 公斤，其中接受腔采用碳纤
维等科技材料，她一般是穿好衣
服再戴智能仿生手。“这个智能
仿生手能够再轻一点就更好了。
如 果 10 分 是 满 分 的 话 ， 我 给 它
打 9 分。”徐佳玲说。

徐佳玲：给智能仿生手打9分

记者 孙吉晶
宁海县委报道组 蒋攀 吴帅

“我们葛家村也跟这里一样，
好山好水好风光，可曾经‘藏在深
山人不知’，不过我们只用了短短
几年时间，就把村子‘炒’红了，
现在每年游客有几万人⋯⋯”昨
天，在四川省凉山彝族自治州普格
县螺髻山镇彝寨的“舞台”上，宁
海葛家村党支部书记葛万永讲述着
村庄蝶变的故事。

昨天，由宁波市人民政府新闻
办公室主办的“‘千万工程’宣讲
走进普格·今天我发布”活动在普
格县螺髻山镇彝寨举行。作为发布
人之一，葛万永带着葛家村的经
验，第一个走上发布台。

4 年前，葛家村引进中国人民
大学丛志强团队，开启“艺术振兴
乡村”行动，村庄面貌在短时间内
焕然一新，葛家村先后获得全国乡
村旅游重点村等荣誉。“党员干部
带头，发挥村民主体作用，有专业
团队指导。”葛万永总结了三条经
验。

听完葛万永发言，螺髻山镇德
育村党总支副书记吉木日各走上
台，和葛万永紧紧拥抱，并把一条
英雄带披在葛万永身上，表达对远
方客人的感激之情。过去两年，吉
木日各等 60 名彝族村民到宁海参
加艺术振兴乡村带头人培训班，葛
万永也两次来到德育村交流指导，
双方结下了深厚友情。

艺术扮靓了乡村，如何调动村

民更加积极地参与村庄建设？宁海县
强蛟镇下渔村第一书记应刘意用亲身
经历讲述了下渔村从无人、无地、无
钱的“三无”村，通过艺术激发村民
的主动性、创造性，引来乡村流量，
并转化为共富密码的故事。

台上人讲得热闹，台下的普格
县村干部听得认真。红军树村村委
会副主任袁杰说：“原先觉得‘千
万工程’很深奥，听了宁海村干部
的宣讲，深受启发，要运用好‘千
万工程’宁海实践经验，把村庄建
设好。”

最后上台发布的是普格县西洛
油茶园负责人马日此拉。西洛油茶
园项目是宁海普格东西部协作项目
之一。退役军人马日此拉带领乡亲
成功试种 28 个油茶品种，辐射带

动全县万亩油茶产业。
“在艺术振兴乡村的推动下，

彝族百姓对发展产业从不信任到支
持，积极性越来越高。”马日此拉
说，现在油茶园每年可提供 5000人
次以上的临时用工岗位，流转过来的
土地还免费提供给村民种植作物，村
民收入增加不少，干劲更足了。

用艺术赋能，让村民投身产
业。两年来，宁海与普格做好“融
合”文章，大力发展乡村产业，跨
越山海共绘美丽乡村新画卷。

昨天下午，中国人民大学艺术
学院副教授丛志强通过直播关注发
布会。在现场连线时，他表示，让

“千万工程”的亲历者、受益者讲
述分享自己的故事，这样的故事生
动、感人。

跨越山海共绘美丽乡村新画卷
“‘千万工程’宣讲走进普格·今天我发布”活动举行

本报讯（记者王佳 通讯员钟
法）日前，在一起民间借贷纠纷中，
鄞州法院查证原告捏造事实提起虚
假诉讼，妄图牟取八旬孤寡老人的
财产，遂依法对原告处以拘留、罚
款，并将其涉嫌犯罪的线索移交公
安机关。

尊老、敬老、养老、助老，是中华
民族传统美德。近年来，宁波法院全
方位深化适老型司法服务，努力满
足老年群体多元司法需求，以能动
司法点亮“夕阳红”。

七旬老人购买蛋糕时，撞上店
内玻璃后昏迷。通过共享法庭，镇海
区消保委连线镇海法院法官共同调
解，促成双方达成协议并当场履行
完毕。

纸笔书写、手机打字、简单手

语，在一次无声的沟通中，宁海法院
帮助聋哑老人顺利立案，并辗转找
到被告多次调解，促使其全额向老
人偿还欠款。

部分老人不愿用、不会用、不
能 用 电 子 诉 讼 ，奉 化 法 院 推 动 设
立“老年人维权法庭”，建立“老年
人在线诉讼服务区”，制作涉老案
件清单、指导清单、提醒清单和回
访清单，推进适老诉讼便利化。

为帮助老年人守好“钱袋子”，
市中院创新普法方式，以防范打击
养老诈骗为主题，拍摄微电影《比亲
人还“亲”的人》，录制广播剧《“孝
子”的回报》，并依托共享法庭、“四
明”云法庭等平台，常态化开展“线
上+线下”普法活动，以老年群体喜
闻乐见的形式提升老年人识骗防骗
能力，推动在全社会树立保障老年
人合法权益的法律意识，形成关心
关爱老年人的良好氛围。

我市持续优化适老型司法服务

本报讯（记者吴向正 通讯员
芦锦心）中天阁、孙忠烈祠、黄宗羲
龙虎草堂⋯⋯余姚市纪委监委依托
本地得天独厚的廉洁文化资源，将36
个廉洁教育点位按照主题串珠成链，
设计形成了 5 条“四明红廉·姚江清
韵”经典线路，为党员干部和群众提
供了接受廉洁文化滋养的重要载体。
今年年初至今已吸引2.3万余名党员
干部和群众参观打卡。

“去私欲，方有廉，这里的一砖
一瓦孕育了阳明先生‘破心中贼’
的 修 为 境 界 ，为 世 世 代 代 的 为 政
者开出了廉洁奉公、勤政为民的良
方⋯⋯”近日，在余姚市武胜门历史
街区的王阳明故居里，前来学习的
当地党员干部沉浸于阳明先生的廉
政思想，深有感触。

包括王阳明故居在内的“忆·姚
江清风”廉洁教育主题线路，是 5 条

“四明红廉·姚江清韵”经典线路的
其中一条，该线路自西向东汇聚了
10 个各具特色的点位，丰富的廉洁
元素贯穿其中，给参观者上了一堂
身临其境的廉政教育课。

据悉，余姚市委加强对廉洁文
化教育基地的统筹谋划和顶层设
计，今年年初开展了首批廉洁文化
教育基地的评审工作，命名了 13 个
市级廉洁文化教育基地。同时坚持
优者进、劣者汰的动态管理机制，推
进基地建设迭代升级与良性发展。

“结合‘四明红廉·姚江清韵’的
品牌建设，我们将进一步激活现有
的廉洁文化资源‘源头活水’，提前
布局今后几年廉洁文化教育基地建
设和地方文化活动品牌培育，持续
推进全域廉洁文化建设。”余姚市纪
委监委有关负责人介绍。

余姚36个廉洁教育点位串珠成链

本报讯（记者伍慧 通讯员史
志博）“自加入‘爱心助餐联盟’
以来，在街道和社区共同宣传下，
给我们引流了不少客户。打折虽然
让我们单票利润少了，但我们的客
户群体扩大了，店里现在每天人气
满满，也赢得了良好的口碑。”昨
天下午，在海曙区老年助餐工作推
进会上，南门街道“爱心助餐联
盟”商家代表阿明嫂大食堂负责人
叶如娟说。

海曙区南门街道“爱心助餐联
盟”的成立源于一位老人的心愿：

上门送餐和老年助餐食堂有局限
性，菜品相对单一；海曙区餐饮企
业多，希望能将餐饮企业打造成老
年食堂并普及，让老人在家门口就
能吃到口味好的菜品。

就这样，南门街道组织各社
区老年协会会长、部分老年团队
负责人召开座谈会，专题讨论当
前助餐需求、存在困难，会后发
放 3300 份调查问卷排摸辖区内老
年 人 就 餐 现 状 ， 并 通 过 电 话 了
解、上门征求意见等方式进一步
精细化掌握老年人对助餐服务的

实际需求，筹划打造“爱心助餐
联盟”。同时，将爱心助餐列入街
道民生实事工程，首批 19 家企业
加入联盟，老年人凭身份证或助餐
卡用餐可享店家优惠。

截至目前，南门街道已有 50
家商户加入“爱心助餐联盟”，遍
布 辖 区 11 个 社 区 ， 品 类 包 括 米
饭、水饺、拉面等，可享受 5.5 折
至 9 折不等的优惠。

“菜色多，热气腾腾，优惠实
在。”家住马园社区的居民舒国芳是

“爱心助餐联盟”的常客，“我和老头

子不太爱做饭，加上我经常要参加一
些公益活动，买菜做菜的时间也不
多，街道‘爱心助餐联盟’太适合我
们这样的家庭了，我们马上办理了爱
心助餐卡，经常到附近的阿明嫂、新
四方等一些加盟店里吃饭。”

海曙区民政局副局长韦晓阳表
示 ，“ 爱 心 助 餐 联 盟 ” 模 式 ， 以

“群众得实惠、企业得流量、政府
可持续”为基本理念，通过商家让
利与消费流量相挂钩，尽管政府未
投入任何形式的补贴，但依然能够
有效激发商家做公益的热情。“下
一步，我们要在全区特别是城区推
广该模式，吸引更多爱心企业加入
养老事业，帮助更多的老人提升幸
福感、获得感。”韦晓阳说。

海曙打造“爱心助餐联盟”

昨天是二十四节气中的霜降。浙东宁海湾渔民在这一天有晾晒鱼鲞的
传统，海边“晒秋”构成了一幅别样的渔乡画卷。

“晾晒鱼鲞是我们当地渔民的习俗，也是储存食物的一种传统方式，
近年来随着旅游业发展，逐渐变成了海边渔村的特色产业。”峡山村渔嫂
尤青莲告诉记者，每年白露时节，宁海湾一带部分渔民就开始晾晒鱼鲞，
到了霜降这一天，家家户户赶制鱼鲞，进入一年中最忙碌的日子。

图为宁海湾渔民晾晒的鱼鲞。 （吴立高 孙吉晶 文/摄）
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这几天，东部新城

生态走廊在早晨阳光的
沐浴下，挺拔的芦苇随
风轻舞，成片的波斯菊
尽情绽放。作为我市中
心城区最大的“绿肺”
之一，这条走廊有着丰
富的树种、蜿蜒的流
水、各异的花草，不仅
是人们亲近自然、健身
休闲的好场所，也是各
种动植物栖息生长的理
想之地。图为东部新城
生态走廊。
（严龙 王博 文/摄）

宁海湾渔民的别样“晒秋”

本报杭州电（记者林海 见
习记者张芯蕊） 昨天，在杭州亚
残运会的游泳比赛中，宁波运动
员陈懿、华栋栋、王杰、徐佳玲
先后出场，他们为中国队夺得 2
金 2 银。至此，宁波运动员在本
届亚残运会获得的金牌数增加至
4 枚，银牌数增至 3 枚。

昨天中午，宁波运动员陈懿
在 SM10 级女子 200 米个人混合
泳的决赛中，以 2 分 42 秒 55 的
成绩摘得一枚银牌。另一名中国
运动员张蒙获得金牌。在昨晚的

比赛中，率先出场的宁波运动员华
栋栋在 S11 级男子 400 米自由泳决
赛中，和日本选手展开了激烈争
夺，前 300 米两人一直齐头并进，
交替领先，在冲刺时华栋栋拼尽全
力，依然落后 0.45 秒，最终他以 4
分 35 秒 80 的成绩屈居亚军。

随后出场的宁波运动员王杰、
徐 佳 玲 分 别 参 加 了 SM9 级 男 子 、
女子 200 米个人混合泳决赛。王杰
以 2 分 26 秒 37 的成绩领先日本选
手 0.14 秒夺得金牌。徐佳玲以 2 分
39 秒 20 的成绩轻松夺得金牌。

亚残运会宁波运动员已获4金3银
徐佳玲王杰昨各摘1金

梦 想
杭 州 亚 残 运 会 特 别 报 道

图为徐佳玲在参加比赛。 （唐严 摄）


